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Lettera all’ispettorato
Cantiere Acquaviva, i cittadini insorgono: “Problematiche 
ambientali e di sicurezza. I piani interrati sono in regola?”
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Consiglio: in Aula 
è stato ratificato 
il Decreto sugli 
appalti, oggi si 
dibatterà su Carisp 
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La procura fiscale aveva 
chiesto 8 anni per la truffa

Rimini Yacht  
5 anni e 6 mesi 
di prigionia per 
Giulio Lolli
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Furti in 
Repubblica, 
Menicucci 
(Security patrol): 
“No alla giustizia 
fai da te, servono 
professionisti”
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Smac, le 
Associazioni: 
“Rischia di 
rimanere solo 
quella fiscale”
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Segreteria Interni 
al ‘Garantista’: 
“Qui rigore e 
trasparenza”
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Upr: “Ingiusto 
penalizzare tutti 
i lavoratori”

la Tribuna + lo Sportivo
insieme a euro 1,00

AUTOTRASPORTI  CON  GRUCCCON
di Bernardini Massimiliano
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CESTELLO PORTA PERSONE
SERVIZI DI POTATURA

SOLLEVAMENTO IN QUOTA · BRACCIO 27 MT.
TRASLOCO MACCHINARI

BILANCINO PER BARCHE bernardinimassimiliano68@gmail.com

339 8390621

SALUTE
E BENESSERE 
PER I TUOI 
OCCHI

DOGANA
VIA 3 SETTEMBRE, 82

TEL. 0549/901363

OTTICA - CONTATTOLOGIA

BORGO
VIA O. SCARITO, 40
TEL. 0549/906008
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Il segretario 
Valentini vola a 
New York all’Onu
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Quando si ammira la bellezza e si
vuole il massimo!
RAM specializzata in impianti fotovoltaici, si presenta con una 
soluzione che unisce massimo risparmio energetico, massima 
tecnologia ed estetica allo stato puro. 
Foto 1 - Castello di Acquaviva ›› Il committente ci richiedeva 
specifiche misure per non deturpare il contesto della Villetta esistente, 
perciò si è deciso di installare un modulo integrato e Total BlacK 
(totalmente nero) proprio per il valore aggiunto che ha nel presentarsi. 
Tanti erano gli inconvenienti e tante le possibili variabili che questo 
impianto presentava, prima fra tutte la presenza del camino, risolta con 
l’ottimizzazione modulo per modulo Solar Edge, sistema  di inverter 
con il quale possiamo garantire con sicurezza la produzione anche 
in presenza di ombre e il vantaggio di un sistema totalmente privo 
di inconvenienti. In seconda l’impatto estetico e visivo che l’impianto 
fotovoltaico creava nel contesto della villetta, perfettamente risolto con 
modulo totalmente integrato tutto di colore nero, massimo garanzia 
di tenuta contro infiltrazioni con sistema Solriff in più ottimizzazione 
modulo per modulo con 12 anni di garanzia sull’inverter e 25 anni sui 
moduli. Il committente? Beh totalmente soddisfatto!!!

Il risparmio energetico non è solo
incentivo!
Se anche voi oggi vi state domandando: perché con il sole 
non posso risparmiare sia sull’energia elettrica? E magari 
riscaldare anche l’acqua di casa mia? Con un sistema che 
sia totalmente alimentato da una fonte INESAURIBILE 
RINNOVABILE come il Sole e TOTALEMENTE GRATIS?
Foto 2 - Cerasolo di Coriano ›› Il committente, molto sensibile alle 
tecnologie rinnovabili, era totalmente deciso ad investire per rivalutare 
la sua abitazione. Perciò ha deciso di sostituire il suo impianto solare 
termico, ormai obsoleto, con pannelli di ultima generazione e di inserire 
anche un impianto fotovoltaico. Diversi erano i dubbi sull’installazione 
visto che la casa è di tipo rustico e senza alcuna impermeabilizzazione 
sul tetto: soluzione, smontaggio coppi esistenti ed inserimento guaina 
di copertura, pannelli fotovoltaici da 290 Watt integrati e 2 pannelli 
solari termici per la produzione di acqua calda.
Risultato? Beh le foto le vedete... Dimenticavo, questo impianto è stato 
realizzato senza alcun incentivo statale ma è solo con il risparmio delle 
bollette detrazione fiscale: tempo di rientro 9 anni.

Energie rinnovabili

Termoidraulica

Climatizzazione

Risparmio energetico

Quadri e impianti
elettrici

Str. Tane di Baragone, 4 • 47899 Serravalle • Repubblica di San Marino
www.ramsrl-rsm.it • info@ramsrl-rsm.it
Tel. 0549 900979 • Fax 0549 954338

Seguici su facebook

Efficienza Energetica...
      ...a 360°



Primo piano
[[ Consiglio grande e generale    Ratificato[in[seRata[il[decReto[delegato[sugli[appalti[nella[pubblica[amministRazione

S e d u ta  t ra n q u i l l a 
quella del Consiglio 

di ieri relativa alla rati-
fica del Decreto delegato 
sugli appalti per le for-
niture alla Pubblica am-
ministrazione. Una se-
duta tranquilla anche 
perché tra maggioranza 
e opposizione erano più 
i punti comuni che quel-
li di contrasto. 
Comunque è stata pre-
s e n ta ta  u g u a l m e n te 
una lunga sequenza di 
emendamenti 
Il Decreto (35 artico-
li) punta a disciplina-
re e aggiornare la Legge 
49/2004. E’ un decreto, 
appunto, che disciplina 
le norme sulla fornitu-
ra per la Pa e per gli Enti 
statali, ma che esclude al 
momento il settore del-
le concessioni di servizi 
pubblici. 
Una situazione che, a 

detta del segretario agli 
Interni, Gian Carlo Ven-
turini, “Dovrà essere di-
sciplinato all’interno 
del percorso di revisio-
ne dell’intera materia di 
appalti e contratti pub-
blici, in linea con le indi-
cazioni fornite dagli or-
ganismi europei”.
In parole povere, i prin-
cipi su cui si basa il 
Decreto sono gli stes-
si che il Greco ha sug-
gerito. 
“Principi che puntano a 
garantire economicità, 
efficacia, tempestività e 
correttezza del procedi-
mento. Il tutto con l’av-
vertenza di salvaguarda-
re sempre e comunque la 
partecipazione alle ga-
re di appalto anche delle 
piccole e medie impre-
se”, ha sempre rimarcato 
il segretario Venturini. 

Dibattuta in Aula anche 
la questione della co-
municazione che deve 
avere sempre la massi-
ma trasparenza e pub-
blicità. Per ottenerla si 
punta a pubblicare tut-
ti le gare d’appalto on li-
ne sul portale dei servizi 
della Pa .
E non solo. Si è anche 
dibattuto sulla necessità  
pure della centralizza-
zione in un’unica strut-
tura della gestione de-
gli appalti per la fornitu-
ra all’intero settore pub-
blico allagato.
Insomma un pomerig-
gio pacifico, forse per-
ché molti consiglieri 
erano già con il pensie-
ro al comma 12, quello 
che si aprirà oggi alle ore 
13: “Relazione conclu-
siva della Commissio-
ne consiliare di Inchie-
sta su presunte respon-
sabilità politiche o am-
ministrative legate alla 
vicenda Cassa di Rispar-
mio”. Sarà un dibattito 
lungo, articolato, com-
battuto nel quale molti, 
se non tutti i consiglieri 
vorranno lasciare un se-
gno nei verbali.
Comunque andrà il di-
battito “Carisp” di ac-
certato c’é già la se-
rietà con cui i dieci 
commissari hanno la-
vorato: una volta tan-
to nessuna indiscre-
zione è trapelata.
Solo oggi nel corso del-
la lettura dell’unica re-
lazione conclusiva (al-
tro segno di volontà col-
laborativa tra opposi-
zione e maggioranza) da 
parte del presidente del-
la Commissione Gerar-

do Giovagnoli sarà con-
segnata copia ai consi-
glieri. 
Dopo la lettura è pre-
vista un’ora di sospen-
sione per dar modo ai 
componenti il Consi-

glio grande e generale di 
assimilare bene quanto 
contenuta nel testo. 
Poi il via al dibattito.
Difficile pronosticare 
al momento la possibile 
durata dello stesso.

Ora tutti pronti a dibattere sulla Cassa

Onu: il segretario Valentini a New 
York per l’Alexander Bodini Awards

Il segretario di Stato per gli Affari Esteri, Pasqua-
le Valentini è a New York per prendere parte al 
“San Marino - Alexander Bodini Awards”. La Rap-
presentanza permanente del Titano presso le 
Nazioni unite anche quest’anno si rende promo-
trice dell’evento, giunto alla 9° edizione. Orga-
nizzato in collaborazione con l’Unicef e con il so-
stegno della Fondazione Alexander Bodini, il pre-
mio riconoscerà l’impegno di due organizzazio-
ni non governative, che con la loro azione si sono 
particolarmente distinte nella promozione e nel-
la protezione dei diritti dell’infanzia. Alla serata, 
che si terrà presso il Palazzo di Vetro, partecipe-
rà il segretario generale dell’Onu, Ban Ki Moon, il 
Direttore Esecutivo dell’Unicef e un nutrito grup-
po di ambasciatori.
Durante il suo soggiorno oltreoceano, il segreta-
rio Valentini avrà anche alcuni incontri di lavoro 
con i membri della Missione Permanente per fa-
re il punto di tutte le attività attualmente in corso 
presso la sede newyorkese dell’Onu.

Annuncio ricerca personale 
Erwidcol Financial Services, società di gestione 

in patrimoni mobiliari individuali, dei fratelli Ermes e 
Widmer Colombini, nell’area sviluppo servizi alle famiglie

CERCA
Figura Commerciale con esperienza 
nei servizi bancari e finanziari della 

Repubblica, dotato d’intraprendenza, volontà 
di crescita ed affermazione in una dinamica 

società quindicennale. 

Contratto d’assunzione con condizioni 
da stabilire ad personam.

Inviare curriculum:

hr@erwidcol.sm
fax 0549.941381

L’Ausa ancora pieno di schiuma

Ormai le segnalazioni di schiuma nel torrente Au-
sa a Dogana sono settimanali. 
Ieri, un residente, a rientro dal lavoro, ha nota-
to e fotografato il torrente Ausa, all’altezza di 
via Fondo Ausa e strada Caiese, appena fuori dal 
parco, pieno di una spessa schiuma biancastra 
che emanava un intenso odore di detergente. 
Purtroppo, a causa del percorso del corso d’ac-
qua che si snoda sotto la zona industriale del-
la Ciarulla, le schiume e le colorazioni strane so-
no abbastanza frequenti. LA responsabilità è del-
le aziende che lungo il suo corso vi scaricano re-
sidui industriali. Residui difficili da attribuire a un 
responsabile specifico. Sul posto sono accorse le 
Guardie ecologiche del Titano.

mb

La schiuma formatasi nell’acqua del torrente

Commissione 
Inchiesta Carisp, 
alle 13 Gerardo 

Giovagnoli leggerà 
la relazione 

conclusiva. Poi 
via al dibattito
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Politica
[[ Giustizia    a[seguito[dell’aRticolo[sul[“gaRantista”[sulla[RifoRma[del[codice[di[pRoceduRa[penale[sammaRinese[Replicano[gli[inteRni

La giustizia sul Titano non ha falle

riceviamo e pubblichiamo

C on riferimento all’ar-
ticolo apparso su “Il 

Garantista”, a firma di 
Errico Novi, e riportato 
anche dalla stampa lo-
cale e dai social networ-
ks, la scrivente Segrete-
ria di Stato intende chia-
rire quanto segue. 
Definire la realtà proces-
sual-penalistica sam-
marinese come il sogno 
di tutti i forcaioli rappre-
senta un vile tentativo di 
dissacrare il buon nome 
della Repubblica di San 
Marino il cui percorso di 
trasparenza e di rigore 
intrapreso è palese.
E’ bene precisare che non 
risponde a verità che il 
codice di procedura pe-
nale sammarinese non 
sia mai stato modificato 
né rimodellato al muta-
to contesto sociale con-
temporaneo, anzi, il pre-
detto codice è stato inte-
grato, nel corso degli an-
ni, da varie novelle atte a 
recepire i principi fonda-
mentali consacrati nella 
Dichiarazione dei Diritti 
dei Cittadini e dei Princi-
pi Fondamentali dell’Or-
dinamento Sammari-
nese nonché nelle Con-
venzioni internazionali 
in tema di diritti dell’uo-
mo cui il nostro Paese 
ha aderito - in partico-
lare la Convenzione per 
la salvaguardia dei dirit-
ti dell’uomo e delle liber-
tà fondamentali nonché 
il Patto Internazionale 
relativo ai Diritti Civili e 
Politici - senza dimen-
ticare le riforme attua-
te con la Legge 17 giugno 
2008 n. 93 e con la leg-
ge 29 luglio 2013 n. 100 
(quest’ultima, peraltro, 

è solo uno dei vari prov-
vedimenti di legge esa-
minati in seno al Grup-
po tecnico di lavoro per 
la stesura del nuovo co-
dice di procedura pena-
le, nominato con delibe-
ra congressuale n. 20 del 
12 febbraio 2013). Tutto 
ciò ha fortemente modi-
ficato il processo penale 
sammarinese nel segno 
del riconoscimento dei 
principi costituzionali in 
materia ed in particola-
re a quello di tutela del 
diritto di difesa in ogni 
grado del procedimento 

ed a quello di speditez-
za, economicità, pubbli-
cità e indipendenza dei 

giudizi sanciti dall’arti-
colo 15, secondo e terzo 
comma, della Dichiara-

zione dei Diritti dei Cit-
tadini e dei Principi Fon-
damentali dell’Ordina-
mento Sammarinese, e 
dall’articolo 6 della Con-
venzione Europea per la 
salvaguardia dei Diritti 
dell’Uomo e delle Liber-
tà Fondamentali.
Allo stesso modo, si cen-
surano con solida fer-
mezza le illazioni avan-
zate in ordine alla corret-
tezza e competenza dei 
Giudici Inquirenti, qua-
le basso tentativo di de-
legittimare e ledere la 
credibilità dell’Autorità 
giudiziaria sammarine-
se, che ha sempre porta-
to avanti il proprio lavo-
ro con la massima tem-
pestività ed autonomia di 
giudizio, nel rispetto del-
le norme e dei diritti de-
gli indagati. 

La Segreteria Giustizia 
e Interni

“Il processo penale qui è nel segno 
del riconoscimento dei principi 

costituzionali in materia di tutela 
del diritto di difesa in ogni grado 
del procedimento e a quello di 

speditezza, economicità, pubblicità 
e indipendenza dei giudici”

La Parva Domus, sede della segreteria agli Interni

San Marino card, le Associazioni contro la Smac 
fiscale che sta sostituendo quella degli sconti
Tanto tuonò che piovve! E quella che ora è pioggia rischia di diventare presto tempesta. Dal sondag-
gio voluto da Osla, Usc e Usot, è emerso quello che le categorie temevano e che ormai hanno gridato 
al Governo in tutte le lingue. La Smac fiscale sta cannibalizzando la Smac sconti a partire dalla con-
fusione del nome e a finire con la disaffezione dell’operatore economico fino ad addirittura anche a 
quella del consumatore, che senza farsi tante domande, associa la Smac a uno strumento illegittimo 
di controllo da Grande fratello orwelliano. Il sondaggio voluto dalle tre associazioni per monitorare e 
testare approfonditamente la percezione degli operatori economici dello strumento Smac, ha riguar-
dato gli operatori al di fuori del centro storico, quelli cioè che vivono realtà economiche spesso mol-
to diverse anche tra loro. Il risultato però è molto chiaro. La metà degli imprenditori che hanno rispo-
sto, 1 su 2, ha dichiarato di volere uscire dal circuito della scontistica. Se poi ci fosse un’azione orga-
nizzata, a uscire sarebbero i due terzi. Il dato inoltre che più di tutti lascia l’amaro in bocca è che, in 
base alla percezione degli intervistati, la Smac così come oggi ideata non ha comportato un aumento 
dei consumi, ma solo un aumento dell’uso della tessera. Pertanto nulla di buono sul fronte dello svi-
luppo economico. A pensarla così oltre il 95% degli operatori. A questo punto il Governo non può con-
tinuare a tapparsi le orecchie. Non sempre un passo indietro è segno di debolezza, ma può essere un 
segno di coraggio e buon senso. E può evitare la catastrofe. Se chi ci governa vuole evitare un implo-
sione del sistema, se vuole evitare la tempesta, deve accordare il ritorno a quello che già era un siste-
ma innovativo e rivoluzionario, cioè quello che già si faceva, ai sensi della riforma tributaria, a parti-
re dal gennaio 2014 e cioè consentire agli operatori economici la trasmissione mensile dei ricavi, fino 
a che il sistema di certificazione elettronica degli stessi non sia riprogettato con la condivisione reale 
delle categorie economiche per mettere a punto, qualora possibile, un sistema equilibrato, economi-
co, funzionante e socialmente utile. Nel frattempo le Categorie continueranno a protestare, organiz-
zeranno a breve una serata pubblica per fare il punto della situazione e si proporrà a coloro che sono 
usciti o vogliono uscire dal circuito scontistica, un sistema sconti semplice e alternativo per rendere i 
consumi in Repubblica attraenti sia per l’interno che per l’esterno dei nostri confini. Dal sondaggio è 
emerso anche un altro dato molto preoccupante. La metà di coloro che sono stati raggiunti telefoni-
camente non hanno voluto rispondere ai quesiti. Questo dimostra anche come molti abbiano anco-
ra paura di ritorsioni nel comunicare liberamente il loro pensiero. A questi le Associazioni chiedono di 
comunicare alle stesse anche in via anonima il loro pensiero e i loro disagi. Osla Usc e Usot si fanno 
carico di dare voce anche a chi teme di farlo.

Osla Usc Usot
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Politica
[[  il[gRuppo[consiliaRe[dell’unione[peR[la[Repubblica[ha[consegnato[ieRi[in[segReteRia[istituzionale[un[pRogetto[di[legge[sull’indennità[al[lavoRo

L ’Upr (Unione per la 
Re p u b b l i c a )  d o p o 

aver presentato la setti-
mana scorsa un progetto 
di legge sulla “legittima 
difesa”, ieri hanno depo-
sitato in segreteria istitu-
zionale un altro progetto 
di legge sull’erogazione 
della indennità tempora-
nea al lavoro.
“Le recenti modifiche al-
le disposizioni che rego-
lano la erogazione del-
la indennità temporanea 
al lavoro hanno determi-
nato - scrive l’Upr nel-
la relazione al progetto - 
chiare penalizzazioni nei 
confronti dei lavoratori 
in un tentativo dogmati-
co di “punire” coloro che 
giustificano le proprie 
assenze lavorative attra-
verso false malattie. Ap-
pare ingiusto che per col-
pire alcuni vengano pe-
nalizzati tutti”.
I l  d i s e g n o  d i  L e g g e 
dell’Upr intende stabilire 
una riduzione crescen-
te dell’indennità tempo-
ranea al lavoro in base al 
numero di eventi malat-
tia incorsi nell’anno so-
lare (Art. 2).
“In base ai dati Istat - 
spiega il partito - si rileva 
che in Italia sia nel settore 
pubblico che nel settore 
privato si verificano po-
co più di 2 eventi malat-
tia in un anno per lavora-
tore e proprio per questo 
motivo si ritiene non ne-
cessario per i primi due 
eventi malattia applica-
re una decurtazione su-
periore al 14%. Per il ter-
zo evento malattia - pro-
segue l’Upr - viene pre-
vista una decurtazio-
ne del 33.44% per i pri-
mi tre giorni lavorativi. 
Dal quarto evento malat-
tia e così per i successivi 
è del 50% per i primi tre 
giorni lavorativi. Perma-
ne  nei casi di infortunio 
sul lavoro; malattia pro-

fessionale; malattie on-
cologiche o degenerative, 
riguardo ai periodi di ria-
cutizzazione e/o di trat-
tamento intensivo, elen-
cate in apposita lista re-
datta dal Comitato ese-
cutivo, l’indennità pari al 
100% dal 1° giorno e per 
l’intera durata”.
“Attualmente (Art. 3) - 
spiega il partito - tutte le 
persone che si assentano 
dal lavoro per motivi di 
salute sono tenute a mo-
tivare la mancata presen-
za con un certificato rila-
sciato da un medico af-
ferente all’Iss e in parti-
colare dal proprio medi-
co di base.
Ad esempio nei casi di 
emicrania o di malesse-
re intestinale - sottolinea 
l’Upr - “è più semplice 
che sia la persona stessa 
a presentare un’autocer-
tificazione”.
La normativa vigente im-
pone che i dottori possa-

no rilasciare un certifica-
to solo dopo aver visita-
to il paziente di persona. 
Una norma, quindi, che 
costringe a fidarsi della 
buona fede del pazien-
te. L’assetto legislativo in 
vigore - precisa il partito 
di Marco Podeschi - “ob-
bliga i medici a testimo-
niare la presenza di sta-
ti patologici privi di sin-
tomi obiettivi e oggetti-
vabili”. Per l’Upr si tratta 
di un “lavoro imponen-
te e superfluo per i medi-
ci di famiglia e per quelli 
incaricati di effettuare le 
visite fiscali”. Macchino-
so - fa presente il parti-
to - è il sistema anche per 
il paziente che è costret-
to per avere un certificato 
medico passare dal me-
dico di base.
Limitatamente ai primi 
tre giorni, l’Upr propo-
ne, quindi, che il pazien-
te sia libero di presenta-
re un’autocertificazione.
Oltre i tre giorni, invece, 
trattandosi molto proba-
bilmente di una patologia 
più seria, deve essere il 
medico di base a rilascia-

re un certificato che ne 
descriva la diagnosi. Per 
queste ragioni il gruppo 
consiliare dell’Upr ha re-
datto un progetto di legge 
per apportare delle mo-
difiche alle disposizioni 
che regolano l’erogazio-
ne dell’indennità tempo-
ranea al lavoro.
Riportiamo in particolare 
l’art. 2, quello in cui l’U-
pr propone l’autocertifi-
cazione da parte del pa-
ziente: “Il lavoratore può 

motivare l’assenza, causa 
malattia, per i primi tre 
giorni di malattia attra-
verso autocertificazione 
da compilarsi su apposi-
to modello predisposto 
dall’Iss e da consegna-
re entro 12 ore al datore 
di lavoro. Eventuali pro-
secuzioni del periodo di 
malattia devono essere 
certificati dal personale 
medico dell’Iss”.

fdl

D a qualche settima-
na circa 3.000 lavo-

ratori dei servizi hanno 
ottenuto il rinnovo con-
trattuale, ponendo fine 
alla vacanza contrattua-
le per il periodo 2009–
2017.
A tale proposito Re-
te analizza tale rinnovo 

prendendo come esem-
pio un lavoratore che nel 
2009 aveva uno stipen-
dio di €1.500,00, spie-
gando l’esito del con-
tratto.
“Se si fosse voluto co-
prire l’aumento del co-
sto della vita a San Ma-
rino - scrive Rete in una 
nota - tale lavoratore 
avrebbe avuto un ade-
guamento del 2,99% nel 
2010 (lo stipendio sa-
rebbe dunque passato a 
€1.544,85, pari a €627,90 
in un anno), del 2,21% 
nel  2011 (stipendio a 
€1.578,99, €477,98 in un 
anno), del 2,53% nel 2012 
(€1.618,94, €559,28 in 
un anno) e del 1,45% nel 
2013 (€1.642,41, €328,64 
in un anno). Nel corso dei 

4 anni questo lavorato-
re avrebbe uno stipen-
dio che in termini rela-
tivi sarebbe maggiore di 
€142,41 al mese rispet-
to al 2009, ma che di fat-
to avrebbe consentito di 
mantenere lo stesso po-
tere d’acquisto. Non sa-
rebbe stato dunque un 
aumento ma un adegua-
mento. Con il rinnovo del 
contratto servizi, inve-
ce, per il periodo 2010 – 
2013 si prevede un ade-
g u a m e n to  “ u n a  ta n -
tum” di €200,00 al posto 
dell’adeguamento com-
plessivo di €1.993,80 che 
sarebbe stato necessa-
rio per non perdere pote-
re d’acquisto. Un quinto 
di quanto dovuto. Ades-
so, date le cifre irrisorie 

riconosciute per il pe-
riodo 2009-2013, si ve-
dranno detrarre in bu-
sta paga quanto ricevu-
to nel frattempo. Il no-
stro timore è che ciò co-
stituisca un pericoloso 
precedente e che tale im-
postazione verrà ripro-
posta anche nei prossi-
mi rinnovi contrattuali. 
Dal 2015 al 2017 si preve-
dono aumenti medi del 
1%, e stiamo pur certi che 
l’aumento del costo del-
la vita sarà ben superio-
re. reddituale). I soldi che 
non sono finiti in tasca ai 
lavoratori - conclude il 
movimento - sono andati 
in tasca ai datori di lavo-
ro, aumentando i profitti 
da una parte e riducendo 
i consumi dall’altra.

Limitatamente ai primi tre giorni, l’Upr 
propone che il paziente sia libero di 

presentare un’autocertificazione

[[  inteRvento[cRitico[del[movimento[Rete[sul[Rinnovo[contRattuale[del[settoRe[seRvizi

“I lavoratori perdono potere d’acquisto”
“I dipendenti che 

sottostanno al 
contratto servizi 

sono più poveri oggi 
rispetto al 2009 e 
devono restituire 

i soldi ai loro 
datori di lavoro”

“Non è giusto che siano penalizzati tutti”

Michelotti eletto vice presidente per il 
Titano all’Unione interparlamentare 

Ieri il consigliere di Su Augusto Michelotti è stato 
eletto vice presidente del gruppo nazionale di San 
Marino presso l’Unione interparlamentare. L’Unio-
ne Interparlamentare è l’organismo internaziona-
le che costituisce il punto di riferimento privilegia-
to per il dialogo e le problematiche di carattere par-
lamentare in tutto il mondo e lavora per la pace e 
la cooperazione tra i popoli, operando  su iniziati-
ve e progetti mirati alla creazione di solide basi per 
la democrazia rappresentativa e al suo consolida-
mento in tutti i paesi del mondo. Questi i suoi obiet-
tivi: favorire i contatti tra i parlamentari di tutti i Pa-
esi, contribuire alla difesa e alla promozione dei di-
ritti umani.
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Politica
[[ Istituzioni  tutti[gli[esecutivi[ed[i[consiglieRi[dall’aRengo[ad[oggi[in[un[volume[di[domenico[gaspeRoni

“Non è un sempli-
ce aggiornamen-

to della precedente pub-
blicazione ‘Il Congresso 
di Stato’ edita nell’aprile 
1995. Ho voluto fare un 
cammino immaginario 
assieme alle istituzio-
ni sammarinesi nel loro 
susseguirsi storico. Una 
cronistoria delle Istitu-
zioni, quali il Congresso 
di Stato, i Dicasteri e le 
Segreterie di Stato, con 
la descrizione delle tap-
pe principali della loro 
evoluzione”.
Questa l’analisi di Do-
menico Gasperoni, l’au-
tore, nel presentare la 
sua ultima opera sulla 
evoluzione storica delle 
Istituzioni.
Questa volta, nel met-
tere mano, all’aggiorna-
mento del suo preceden-
te volume, ha cambiato 
idea in corso d’opera.
Innanzitutto dal tito-
lo. Non più “Congresso”, 
ma “Governo”. 
Una sottigliezza che è 
servita per abbraccia-
re uno spazio tempora-
le più ampio, di rivedere 
quanto già scritto, di il-
lustrare specie alle nuo-
ve generazioni, l’essenza 
della sammarinesità, del 
suo essere Repubblica 
democratica e da sem-
pre indipendente e avul-
sa istituzionalmente da 
influenze esterne.
“Non è un libro da libre-
ria, da tenere, spesso im-
polverato, in uno scaffa-
le. E’, a mio avviso, un te-
sto che dovrebbe esserci 
in ogni famiglia samma-
rinese, un libro da con-
sultare per chiarire i pas-
saggi più complessi del-
la vita politico-ammi-
nistrativa del Paese. Un 
libro soprattutto per ri-
cordare le centinaia di 
cittadini che in silenzio e 

senza cercare particolare 
visibilità hanno operato 
per il bene del Paese. Mi 
riferisco ai tanti consi-
glieri specie nella prima 
metà del ‘900 che hanno 
contribuito allo svilup-
po di San Marino in ogni 
suo settore. 
Domenico Gasperoni 
non ha accettato per lo-

ro l’etichetta di ‘coristi’ 
dei più potenti leader dei 
diversi partiti succedu-
tesi nei decenni: “Cori-
sta è un diminutivo che 
non meritano. Hanno 
collaborato affinché San 
Marino crescesse. Si so-
no sacrificati senza mai 
cercare fortune parti-
colari. Non si possono o 
debbano dimenticare. E’ 
per questo che ho cerca-
to di citarli tutti sulla ba-
se dei documenti che so-
no riuscito a reperire”.
Una ricerca durata, è be-
ne ricordarlo, tre anni.
Uno sfogliare atti che ri-
cordano tutta la vicenda 
storica di ogni Governo, 
delle alleanze che l’han-
no formato, i program-
mi, le luci, le ombre, i 
personaggi.
Un a  s to r i a  c h e  p a r-
te da lontano, dal 1906. 
Dall’Arengo, appunto. 

Una data che, forse, an-
drebbe ripulita da una 
eccessiva retorica e co-
lorazione epica 
Un vero e proprio spar-
tiacque che, dall’Arengo 
in poi, riassume la realtà 
socio-politica del Paese. 
In sintesi: si sono succe-
dute dal 1906 alla cadu-

ta del fascismo 10 Legi-
slature. 
Dal 1943 ad oggi (esecu-
tivo in carica incluso) 26 
Legislature e 35 Gover-
ni, mediamente uno ogni 
due anni. Dati che fano 
pensare.

gmf

L a fatica dell’autore è 
stata notevole. 

Ha riesumato tutti i par-
titi politici sammarinesi 
nati dopo il 1892. 
Ha ricercato i nomi di 
tutti i consiglieri eletti (o 
subentrati in corso di le-
gislatura) dal 1906.
Ha anche elencato tutti i 
Capitani Reggenti in or-
dine alfabetico per ren-
dere più semplice la loro 
individuazione.
Ma quello che colpisce 
maggiormente sono al-
cune “torte” che esem-
plificano la detenzione 
del governo da parte dei 
maggiori partiti dal 1945 
ad oggi.
Pcds: 64 per cento dei 
70 anni presi in esame 

nell’esecutivo, il 36% 
all’opposizione.
Pss: al governo il 54%, 
fuori, quindi il 46%. 
Il Pds nelle sue diver-
se sigle (Pc, Ppd, Pdp, 
Psd) il 50% alla guida 
del Paese con pari per-
centuale all’opposizio-
ne.
Tradotto: nell’arco di 
70 anni la Dc ha go-
vernato con diverse 
alleanze per poco più 
di 45 anni; i Socialisti 
nelle diverse sfuma-
ture di rosso dei peta-
li del garofano per 38 
anni; il Psd per appe-
na 35.
Ora, forse, ripartire me-
riti e colpe dell’attua-
le situazione a qualche 
specifica componente 
politica è più semplice. 
Curiosa pure la ripar-
tizione delle ‘Alleanze’ 
per grandi aree politiche 
sempre 1945. -2014.
Grosse koalition il 
4%; Governi di pro-

gramma 14%; Centro 
sinistra 22%; Centro 
27%; Sinistra 33%.
Possibile anche una di-
versa chiave di lettu-
ra scorrendo le tabelle 
pubblicate nel volume di 
Domenico Gasperoni per 
il calcolo delle alleanze 
degli ultimi dieci gover-
ni; cioè dal 2000.
E’ ripartita in mensilità 
per una più precisa tem-
poralizzazione.
Dc-Ppds-Im-Cd-SpR 
( 2 0 0 0 -2 0 0 1 )  15  m e -
si; Dc-Pss (2001-2002) 
10 mesi; Dc-Pss (2002-

2002) 1 mese: PdP-Pss-
Ap (2002-2002) 6 me-
si; Dc- Pss (2002-2003) 
12 mesi; Dc-Pss-PdP 
(2003-2006) 31  me-
si; Psd-Ap-Su (2006-
2007) 16 mesi; Psd-Ap-
Su-DdC 82007-2008) 
12 mesi; Patto per San 
Marino (2008-2012) 48 
mesi; Sm Bene Comune 
(2012-2014) 24 mesi.
Tutto materiale per gli 
analisti politici.
L’esame dei programmi 
elettorali, poi, meritano 
un discorso a parte.

gmf

Un libro che 
dovrebbe diventare 

di testo nelle 
scuole superiori

[[  la[dc,[la[più[longeva[(45[anni),[secondi[i[socialisti[con[sigle[diveRse[(38),teRze[le[vaRie[etichette[del[psd[(35)

Gli esecutivi del dopoguerra: le presenze dei partiti
Interessante la 
ripartizione (in 

mesi) dei tempi in 
cabina di regia

La copertina del volume 

Gli ultimi settanta anni di guida del Paese da Palazzo

“I Governi, storia e personaggi” 
Giovedì presentazione  
ai Capitani Reggenti
Giovedì il volume sarà presentato ai Capitani 
Reggenti Gian Franco Terenzi e Guerrino Za-
notti il volume che dovrebbe essere inserito, 
come libro di testo, nei programmi di Storia 
Sammarinese (a quando una programmazio-
ne organica della materia?) nelle scuole su-
periori per la completezza delle informazio-
ni Istituzionali che contiene. La presentazio-
ne alla cittadinanza è prevista per mercoledì 
11 gennaio (ore 21) presso la Villa Manzoni di 
Dogana. Prevista una tavola rotonda 
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Cronaca
[[  cantieRe[acquaviva,[i[cittadini[insoRgono[e[scRivono[all’ispettoRato[di[contRollo[del[teRRitoRio

T erritorio sotto os-
servazione. Non ci 

riferiamo alla segrete-
ria preposta, ma all’am-
biente, troppo spesso 
percepito a San Mari-
no come uno sconosciu-
to. Poco rispetto e anco-
ra meno occhio per l’e-
cologia. Si moltiplica-
no così le segnalazioni 
agli uffici preposti, op-
pure le foto di situazio-
ni di abbandono ven-
gono postate sui social 
network, così che tut-
ta la popolazione o qua-
si possa rendersi perfet-
tamente conto di quel-

lo che accade intorno. 
Fatto sta che sul tavolo 
dell’Ispettorato di con-
trollo del territorio è ar-
rivata nei giorni scorsi la 
raccomandata di un cit-
tadino di Acquaviva, re-
sidente in via Giovanni 
Guiduccio. Pietra del-

lo “scandalo” il cantiere 
“ex conceria Isag”, che 
si trova proprio di fron-
te all’abitazione del cit-
tadino. “Formulo la pre-
sente – si legge nella 
missiva - al fine di rap-
presentare il deplore-
vole stato di abbandono 

in cui il suddetto can-
tiere versa già da alcu-
ni anni, senza che i re-
lativi lavori siano sta-
ti ultimati”. Prosegue il 
cittadino: “Il reiterarsi 
di una simile situazio-
ne ha già arrecato e con-
tinuerà ad arrecare pro-
blematiche di vario ti-
po sia dal punto di vi-
sta ambientale che dal 
punto di vista della si-
curezza della popolazio-
ne residente ad Acqua-
viva”. Da qui una richie-
sta precisa: “Si chiede 
al Vostro spettabile Uf-
ficiò di voler effettua-
re i controlli necessari 
ai sensi di legge, al fine 
di verificare la confor-
mità della realizzazio-
ne del complesso rispet-
to alle concessioni au-
torizzate dai competen-
ti uffici nonché alle va-
rianti approvate in cor-

so d’opere anche, e non 
solo, con particolare ri-
ferimento alla realizza-
zione dei piani interra-
ti”. Proprio i piani inter-
rati finiscono sotto ac-
cusa e su questi la gen-
te vuole vederci chiaro. 
Soprattutto si vuole ca-
pire quale sarà il futuro 
della struttura. C’è chi 
vorrebbe delle case po-
polari per cittadini me-
no abbienti: “Ma dove 
posteggeranno le decine 
e decine di auto? Si ri-
schia veramente di pe-
nalizzare ancora di più 
una zona già martoria-
ta” spiegano dalla zona. 
La palla passa ora a chi di 
dovere: quel che è certo 
è che l’impatto ambien-
tale della struttura mal 
si concilia con le esigen-
ze dei residenti.

David Oddone

S co n fo r to  e  av v i l i -
mento nelle  paro-

le dell’avvocato Giusep-
pe Ragini, difensore d’uf-
ficio di Giulio Lolli. L’uo-
mo d’affari, specializzato 
in imbarcazioni, titolare 
della Rimini Yacht Service 
da tempo “uccel di bosco”, 
come si suol dire per chi si 
ignora dove sia in quanto 
resosi latitante da tempo. 
E come gli uccelli del bo-
sco che fuggono alla pre-

senza dell’uomo, Giulio 
Lolli si è reso irreperibile 
da anni ai rappresentanti 
della giustizia sia italiana 
sia sammarinese.
Ed ieri il suo difensore 
(d’Ufficio) Ragini ha esor-
dito con un: “Ho cercato 
di parlare con il mio fre-
sco assistito, ho cercato 
di parlare anche con i suoi 
legali di fiducia. Nulla da 
fare. Ho solo il fascicolo 
processuale in mio sup-
porto”. 
Ed ha allargato le braccia 
in segno di impotenza che 
si è ovviamente concre-
tizzata nel classico con-
clusivo: “Mi rimetto alla 

clemenza della corte”. 
E la corte, meglio il com-
missario Roberto Batta-
glino, alla fine ha sen-
tenziato: “Cinque an-
ni e sei mesi di prigionia, 

interdizione dai pubbli-
ci uffici per quattro anni 
e sei mesi e confisca del-
le somme sequestrate per 
625.000 euro”. Facen-
do uno sconto alle richie-
ste del Pm Roberto Cesa-
rini (“Complessivamen-
te 8 anni di prigionia, più 
multa a giorni e confisca 
delle cifre sequestrate”).  
L’altro imputato, Stefano 
Fabbri, invece è stato as-
solto per insufficienza di 
prove, per atto non com-
piuto e per prescrizio-
ne dai diversi capi di im-
putazione a suo carico. 
Si chiude così una vicen-
da derivante dalle stes-

se imbarcazioni vendute 
più volte a diversi clien-
ti. Il tutto approfittan-
do di un vuoto legislati-
vo tra Registri marittimi 
di Stati diversi. Una lacu-
na in cui il latitante Gior-
gio Lolli seppe inserirsi e 
truffare agenzie di leasing 
e semplici cittadini inna-
morati del mare. Le ulti-
me notizie danno Giulio 
Lolli in LIbia. Fu al centro 
della rivolta contro Ghed-
dafi (evase dal carcere) ed 
ora si trova al centro della 
tragedia Isis ma non si sa 
con quale partecipazione. 

gmf

“Problemi 
ambientali e 
di sicurezza, 
chiediamo 
intervento”

[[ Giudiziaria  [concluso[ieRi[pomeRiggio[il[pRocesso[a[giulio[lolli,[latitante[secondo[le[ultime[news,[in[libia

Le truffe della Rimini Yacht valgono 5 anni e 6 mesi di prigionia

“I piani interrati sono in regola?”

Il cantiere abbandonato

 
Scudo Investimenti SG S.p.A. a Socio Unico  

Via Tre Settembre, 99  
47891 Dogana (RSM) 

Tel. (+378) 0549.94.22.44  
Fax (+378) 0549.94.27.45 

www.scudoinvestimenti.sm 
 

 
La prima società di gestione sammarinese 

I fondi comuni di investimento sono sottoscrivibili presso gli sportelli di: 

                                                                       CREDITO INDUSTRIALE SAMMARINESE 

1 Il valore viene calcolato semestralmente 

Valori riferiti al 20/02/2015 e calcolati il 23/02/2015 
Fondi riservati a clienti professionali: 
Scudo Sviluppo euro EUR 5,944 
Scudo obbligazionario euro EUR 6,878 
Scudo obbligazionario dollaro USD 5,866 
Scudo obbligazionario globale EUR 5,768 
Scudo bilanciato  EUR 5,976 
Scudo flessibile 100 EUR 5,313 
Infinito flessibile 100  EUR 3,443 
Scudo azionario Europa EUR 3,798 
Scudo azionario America USD 2,925 
Scudo azionario Paesi asiatici USD 2,926 
Scudo azionario Paesi emergenti USD 2,998 
Scudo Arte Moderna 1 EUR 23.708,183 

Assolto l’altro 
imputato 

Stefano Fabbri

Recente foto segnaletica
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Attualità
[[ Furti a San Marino    sull’aRgomento[di[stRetta[attualità[inteRviene[il[titolaRe[di[un’agenzia[di[vigilanza[sammaRinese

“La sicurezza non è un gioco”

P er fronteggiare furti 
e rapine non servo-

no ricette improbabili, 
almeno secondo il Lu-
ciano Menicucci, titola-
re della Security patrol.
Ronde, poliziotti  di 
quartiere, disoccupati e 
uomini della milizia im-
provvisati in guardiani 
armati, leggi che auto-
rizzano l’uso della vio-
lenza e di armi da fuoco 
contro ospiti indeside-
rati. Questo quello che 
emerge in questi gior-
ni, dai media come da-
gli ambiti politici e isti-
tuzionali. Si sono sen-
tite soluzioni fantasio-
se ma anche pericolose 
per gli stessi cittadini. A 
chi propone di trasfor-
mare il Titano in un pa-
ese di giustizia fai da te, 
Luciano Menicucci, ri-
sponde che la sicurezza 
non è un gioco.
“Dovrebbe occuparsene 
-afferma- chi ha com-
petenze ed esperien-
za sul campo”, insom-

ma, chi lo fa di profes-
sione. E a San Marino in 
realtà “uomini e com-
petenze non mancano”, 
aggiunge.
Infatti esistono due re-
altà impegnate sul fron-
te della sicurezza in ter-
ritorio: quella pubblica, 
ovvero le forze dell’or-
dine, che lottano quo-
t i d i a n a m e n te  c o n -
tro la micro-criminali-
tà, e quella privata che, 
al pari di Polizia civile, 
Gendarmeria e Guar-
dia di rocca, ha uomini 
addestrati, competen-
ti e con esperienza. Le 
due realtà collaborano 
già, spiega Menicucci, 
che suggerisce però di 
intensificare e rafforza-
re coordinamento e co-
operazione: “Un’inte-
sa più stretta tra i nostri 
uomini è l’unico mo-
do -prosegue- per po-
tenziare la copertura e 
il controllo dell’inte-
ro territorio sammari-
nese”.
Affinché i suoi collabo-

ratori possano interve-
nire in maniera più inci-
siva nel contrastare fur-
ti e rapine, il titolare di 
Security patrol chiede 
poi maggiore autono-
mia. “Dall’uso di lam-
peggianti per esempio 
-chiosa- alla possibili-
tà di intervenire subi-
to, in flagranza di rea-
to, perché se si aspetta 
la pattuglia delle forze 
dell’ordine è chiaro che 
diventa difficile poter 
fermare i colpevoli”.
A questo scopo biso-
gnerebbe mettere mano 
alla normativa per faci-
litare l’intervento im-
mediato contro i malin-
tenzionati “non da par-
te di uno sprovveduto 
-sottolinea Menicuc-
ci- ma dei professioni-
sti della sicurezza”.
Infine, il titolare dell’a-
z i e n d a  s a m m a r i n e -
se apre una parente-
si polemica contro chi 
sollecita il ricorso del-
la Milizia per presidiare 
e monitorare il territo-
rio. “La polizia priva-
ta è fatta di professio-
nisti addestrati, sog-
getti a controlli pe-
riodici e a formazio-
ne, per cui la sicurez-
za è il proprio mestie-
re, vivono di quello”, 
spiega. I militi invece 
hanno già un altro la-
voro e se si ricorre lo-
ro anche per ogni at-
tività relativa alla si-
curezza, non solo gli 
si garantisce un dop-
pio stipendio, ma si 
mette in pratica an-
che “una concorren-
za sleale” nei confron-
ti di chi invece, con-
clude, opera professio-
nalmente sul campo da 

tanti anni.
A ognuno il suo mestie-
re dunque, togliendosi 

dalla testa di farsi giu-
stizia da soli.

mb

Luciano Menicucci 
(Security patrol): 

“Il Titano non 
deve diventare un 
Far West, uomini 

e competenze 
ci sono”

San Marino News24, 
tutte le news di San 
Marino in un’App
Si chiama “San Marino News24” e è una 
semplice ed intuitiva applicazione per 
smartphone e tablet (iOS e Android) che vi 
permetterà di restare costantemente ag-
giornati sulle notizie del nostro paese. Re-
alizzata gratuitamente per i residenti sam-
marinesi dalla giovane Mr. APPs srl, l’appli-
cazione San Marino News24 si pone l’obiet-
tivo di contribuire a diffondere l’informazio-
ne online della Repubblica di San Marino fa-
vorendo la consultazione in totale mobili-
tà delle notizie quotidianamente pubblicate 
dalle redazioni di Giornalesm, Libertas, San 
Marino notizie e San Marino Press. Cronaca, 
politica, sport, economia e tecnologia sono 
le categorie a disposizione dell’utente che 
potrà inoltre salvare i propri articoli preferi-
ti per rileggerli in un secondo momento, an-
che in modalità offline, mentre una comoda 
notifica giornaliera inviterà a scoprire subi-
to le ultime notizie del nostro paese.

Fondazione Valori Tattili
Asset Banca

Dona anche tu.
Puoi sostenere la ricerca con un contributo
su questo conto corrente:

IBAN: SM65P0326209800000000306833

CONTRO LA SLA

Dopo San Marino, 
anche la svizzera 
diventa “white”
La firma all’intesa è arrivata ieri a Milano 
tra il ministro dell’Economia e delle finanze, 
Pier Carlo Padoan e il capo del dipartimen-
to federale delle Finanze della Confedera-
zione Svizzera, Eveline Widmer-Schlumpf: 
cade il segreto bancario tra Italia e Sviz-
zera. La Confederazione elvetica esce dal-
la black list dei paradisi fiscali permettendo 
ai contribuenti italiani che intendono avva-
lersi della voluntary disclosure <http://www.
repubblica.it/economia/2014/12/04/news/
sanatoria_capitali_esteri_via_libera_defini-
tivo_dal_senato-102123404/?ref=search>  
di beneficiare di condizioni migliori in termi-
ni di anni da sanare e di oneri da sostenere. 
Lo Stato italiano spera, in questo modo, di 
incassare un altro tesoretto con cui stimo-
lare la crescita e ridurre il debito pubblico: 
lo stock dei capitali italiani all’estero, non 
denunciati o solo parzialmente conosciuti, 
ammonta a circa 150 miliardi, l’80% circa è 
proprio in Svizzera. Se il 20% aderisse all’o-
perazione di rientro dei capitali, nelle casse 
dello Stato italiano potrebbero arrivare 6,5 
miliardi di euro. Dopo San Marino insomma, 
anche la Svizzera diventa “white”.
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Attualità
[[  domani[a[cailungo[saRanno[consegnati[gli[attestati[di[qualifica[ai[coRsisti[che[hanno[supeRato[l’esame[finale[del[11°[coRso[iss

D omani all’ospeda-
le di Stato saranno 

consegnati gli attesta-
ti di qualifica ai corsisti 
che hanno superato l’e-
same finale del 11° Cor-
so Iss per Operatore ad-
detto all’assistenza sa-
nitaria e socio-sanitaria 
(Oss) nell’anno 2014. 
Il segretario di Stato alla 
Sanità Mussoni, e il Co-
mitato esecutivo presie-
deranno la cerimonia che 
conclude un percorso di 
10 mesi, iniziato nel gen-
naio 2014, e terminato 
lo scorso ottobre  con le 
prove d’esame davanti ad 
una Commissione com-
posta da diverse catego-
rie professionali (medi-
ci, caposala, infermieri, 
tecnici, psicologi).
Quest’anno gli attesta-
ti saranno consegnati a 

22 persone su 24 iscritti 
al corso. I corsi per que-
sti operatori, diretti dal-
la dott.ssa Stefania Ste-
fanelli, rappresentano 
un appuntamento fisso 
nel palinsesto delle at-
tività formative dell’Iss; 
la richiesta è ancora al-
ta dal circondario, poi-
ché il titolo sammarine-
se è equiparato alla qua-
lifica di Oss presente in 
Italia.
Si tratta di una figu-
ra molto versatile, con 
mansioni di carattere so-
ciale e sanitario, in gra-
do di lavorare all’interno 
degli ospedali o in strut-
ture sociali, come resi-
denze per anziani, ser-
vizi domiciliari, case fa-
miglia.
L’O p e ra to re  a d d e t to 
all’assistenza , con il re-
lativo profilo, nasce in 
Italia nel 1990. Dopo un 
decennio, nel 2001 è sta-
ta introdotta una figu-
ra denominata Operato-
re socio sanitario.
Quest’anno riceveranno 
l’attestato di qualifica: 
Balulescu Luminita An-

gela, Barbieri Sara, Bure-
sta Gaia, Canini Marco, 
Castano Cesarini Alicia 
Beatriz, De Luca Catia, 
Giardi Fabrizio, Kowalik 
Magdalena, Lanci Ilenia, 
Magnani Letizia, Mer-
catelli Erica, Neri Ma-
ria Cristina, Novembre 
Lara, Pasquinelli Lore-
na, Pinsino Cosimo Giu-
seppe, Piscaglia Chiara, 
Radanchuk Alla, Roma-
ni Tanya, Taboni Danie-
le, Valdiviezo Alicia Da-
niela, Valli Debora, Val-
maseda Alberto José.
I titoli rilasciati dall’Iss 
dal 1999 ad oggi sono in 
totale 270, così distribu-
iti nei diversi corsi: 
Anno 1998/99, corso 
900 ore, iscritti 19, ap-
provati 12. Corso 600 ore 

anno 1998/99, iscrit-
ti 13, approvati 13. An-
no 2001/02 corso 1000 
o re  2 0 0 1 /0 2 , i s c r i t -
ti 24, approvati 21. An-
no 2004/05 corso 1000 
ore, iscritti 25, appro-
vati 17. Anno 2006/07, 
corso 1050 ore, iscrit-
ti 21, approvati 20. An-
no 2007/08 corso 1050 
ore, iscritti 35, appro-
vati 27. Anno 2008/09 
corso 1050 ore, iscrit-
ti 30, approvati 29. An-
no 2009/10 corso 1050 
ore, iscritti 30, approva-
ti 29. Anno 2010/11 corso 
1050 ore, iscritti 30, ap-
provati 26. Anno 2011/12 
corso 1050 ore, iscritti 
30, appprovati 29. Anno 
2012/13 corso 1.100 ore, 
iscritti 30, approvati 25.

I l comitato “Diritto alla 
Casa” ha incontrato nei 

giorni scorsi alcuni con-
siglieri di maggioranza.
“Gli interventi dei consi-
glieri Giovanni Francesco 
Ugolini, Lorella Stefanel-
li e Anna Maria Muccio-
li durante l’approvazione 
della finanziaria - scri-

ve in una nota il comita-
to - hanno fornito la spe-
ranza che la nota proble-
matica portata avanti dal 
comitato venga affronta-
ta dal partito di maggio-
ranza relativa facendose-
ne portavoce. La discus-
sione in consiglio è sca-
turita dal fatto che l’edi-
lizia è un settore trainan-
te dell’economia e dalla 
tragica situazione in cui 
si trova l’economia sam-
marinese”.
Da quattro anni il comi-
tato incontra periodica-
mente gli esponenti poli-
tici perché - scrive il co-
mitato - “essi non han-
no ancora fornito nessu-
na risposta e interessa-
mento”.
La proposta di poter co-

struire in terreni agrico-
li di proprietà familiare 
da almeno dieci anni sot-
tostando a prescrizioni e 
nel rispetto della valoriz-
zazione del paesaggio or-
mai è nota a tutti. Nessu-
no realmente conosce la 
gravità dell’attuale situa-
zione delle famiglie sam-
marinesi trovatesi sen-
za lavoro. Si dovranno 
prendere decisioni serie 
per ridurre i danni e non 
continuare ad aggravare 
la condizione dei cittadi-
ni. Si è appreso da artico-
li di giornale che la politi-
ca sta valutando l’acqui-
sto di case per vacanza a 
forensi. L’idea potrebbe 
essere condivisa ma non 
può essere isolata deve 
rientrare in un progetto di 

rilancio del Paese che og-
gi non è noto sapere o non 
esiste. Il rilancio del Pae-
se ad oggi è solo uno slo-
gan e favorisce i soliti po-
teri. Il comitato conclude 
augurandosi che “la pro-
posta delle case ai foren-
si venga affrontata dopo 
aver risolto il problema 
del diritto prima casa dei 
cittadini sammarinesi”.

L’Operatore 
addetto 

all’assistenza 
nasce in Italia 

nel 1990

[[  il[comitato[RitoRna[all’attacco,[RipRendendo[gli[incontRi[con[alcuni[consiglieRi[di[maggioRanza

Diritto alla casa: “Prima i sammarinesi poi i forensi”
“Si dovranno 

prendere decisioni 
serie per ridurre 

i danni e non 
continuare ad 
aggravare la 

condizione dei 
cittadini”

L’ospedale sforna 22 nuovi Oss
Aperte le 
iscrizioni per le 
graduatorie dei 
Centri estivi

Il Dipartimento Istru-
zione rende nota l’a-
pertura delle iscri-
zioni alla graduatoria 
per Animatori Centri 
Estivi 2015 e al rela-
tivo Corso di Forma-
zione nelle seguenti 
date ed orari presso 
la segreteria di Sta-
to Istruzione e Cul-
tura da martedì 24 
febbraio a sabato 28 
febbraio 2015
dalle 9:30-12:30 e 
dalle 14:30-17:30.
Requisiti per esse-
re ammessi nella gra-
duatoria per Anima-
tori Centri Estivi:
residenza nella Re-
pubblica di San Ma-
rino; iscrizione al-
le graduatorie della 
Scuola Elementare / 
Scuola dell’Infanzia, 
oppure per“Educatori 
Asilo Nido”, “Inse-
gnanti di Educazio-
ne Fisica”, o per l’in-
s e g n a m e n t o  n e l -
la Scuola Media Infe-
riore, o iscrizione nel-
la lista specifica per i 
Centri Estivi presso la 
Sezione Collocamen-
to dell’Ufficio del La-
voro, riservata a co-
loro che risultano in 
possesso del diploma 
di maturità; in que-
sto caso il candida-
to presenterà all’at-
to dell’iscrizione alla 
graduatoria per ani-
matori  eventuali cer-
tificazioni che atte-
stano l’iscrizione o la 
conclusione del cor-
so di laurea in Scien-
ze della Formazione 
Primaria oppure di un 
corso di laurea trien-
nale in Scienze dell’e-
ducazione e del la 
formazione). Al mo-
mento dell’assunzio-
ne, l’animatore dovrà 
risultare in possesso 
degli attestati di par-
tecipazione ai corsi 
di “Primo Soccorso” 
e “Sicurezza e Salute 
nei luoghi di lavoro”.

Nel 2001 è stata introdotta l’Operatore socio sanitario

Una casa in costruzione
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Società
[[  la[fedeRazione[pensionati[chiede[che[venga[Riconosciuto[un[Ruolo[di[paRtecipazione[nei[contRolli

I l centro anziani Ca-
sale La Fiorina è stata 

inagurata nel marzo del 
2010. Sono passati ormai 
5 anni e la questione sul 
centro anziani resta an-
cora aperta. Due sono le 
tematiche dibattute: la 
gestione, pubblica, pri-
vata o mista, e l’accor-
pamento o meno con il 
centro anziani dell’ospe-
dale di Stato in un’unica 
struttura, con sede, ap-
punto nel Casale La Fio-
rina.
S u l l ’a rgo m e n to  to r-
na a parlarne il sinda-
cato, nelle vesti di Elio 
Pozzi - segretario Fups-
Csdl (Federazione unita-
ria pensionati sammari-
nese).
L’obiettivo chiesto da 
lungo tempo dalle Fede-
razioni pensionati è il se-
guente: “L’unificazio-
ne delle due case di ripo-
so esistenti a San Mari-
no in un’unica struttura 
presso il Casale “La Fio-
rina”, a gestione pubbli-
ca da parte dell’Iss. Tale 
proposta è stata al cen-
tro di un incontro tra le 
organizzazioni sindaca-
li, la segreteria per la Sa-
nità e l’intera dirigenza 
dell’Iss.

G l i  o b i e t t i v i  d e l l a 
Fups-Csdl
Il progetto di accorpa-
mento è previsto nell’ar-
co di due anni. Questi 
sono gli obiettivi enun-
ciati durante l’incontro: 
“Concentrare la gestio-
ne in un’unica struttura 
di dimensioni maggio-
ri rispetto alle due case 
di riposo esistenti; limi-

tare i costi di gestione in 
quanto sarebbe possibile 
ottimizzare meglio le ri-
sorse economiche; rea-
lizzare una migliore ge-
stione del personale, con 
l’adozione di un contrat-
to privato (da realizzarsi 
in un tempo di medio pe-
riodo); liberazione degli 
spazi attualmente occu-
pati dalla casa di riposo 
di Cailungo, con possibi-
lità di riportare all’inter-
no della struttura pub-
blica servizi per i quali 
ora si paga l’affitto”.
“La casa di riposo di Fio-
rina - spiega il sinda-
cato dei pensionati - ha 
una storia lunga 15 an-
ni. Una volta terminata 
la costruzione, è diven-
tata operativa dal 2010, 
ed è stata data in gestio-
ne ad un’azienda privata 
convenzionata con l’ss e 
controllata dall’Authori-
ty sanitaria”.
Nell’incontro le Fede-
razioni pensionati han-
n o  r i a f fe r m a to  m o l -
to chiaramente la posi-
zione unitaria per la ge-
stione pubblica dei ser-
vizi sociali alle persone: 
“A Cailungo dovrebbe-
ro rimanere i ricoverati 
più gravi, in collegamen-
to con il modulo geriatri-
co dell’ospedale”.
La Fups sottolinea che 
tale processo “dovrà av-
venire nella massima 
trasparenza, e si dovrà 

riconoscere un ruolo pe-
culiare alle Federazioni 
dei pensionati nella par-
tecipazione al controllo 
della qualità dei servizi 
agli anziani, anche attra-
verso il monitoraggio pe-
riodico di tutti i servizi 
sociali e sanitari”.

E il personale?
Il personale che lavora 
all’ospedale di Stato ha 
un contratto pubblico, 
mentre quello del Casale 
la Fiorina ha un contrat-

to privato. Anche in que-
sto caso la questione do-
vrà essere risolta e unifi-
cata, anche se, avverte la 
Fups “al momento non è 
ben definito il problema 
del personale che ha un 
contratto privato pres-
so la casa della Fiorina, 
e un contratto pubblico 
a Cailungo; questo argo-
mento è importante per-
ché tocca direttamente 
i lavoratori impiegati in 
un lavoro tra i più delica-
ti. Ma il punto di parten-
za di ogni ragionamento 
fatto sulle case di riposo, 
e da cui non si può e non 
si deve prescindere, resta 
la qualità dell’assisten-
za offerta agli ospiti, che 
hanno il diritto di avere 
un ottimo livello di assi-
stenza, che non può ri-
spondere a semplici lo-
giche di profitto”.
Questo significa che 
qualunque sia la scel-
ta contrattuale del per-
sonale, a non rimetter-
ci non possono essere di 
certo i pazienti e i servi-
zi sanitari e sociali a lo-
ro offerti. La qualità do-
vrà quindi essere garan-
tita al di là della tipolo-

gia contrattuale che sarà 
adottata. “Vanno mes-
si in campo quindi - af-
ferma il sindacato - tut-
ti gli strumenti e le risor-
se necessarie perché ciò 
avvenga”.
Per la Fups, “la struttu-
ra di Fiorina rappresen-
ta un sostanziale mi-
glioramento rispetto alla 
struttura di Cailungo, gli 
ospiti però sono prati-
camente costretti all’in-
terno della struttura, 
in quanto esternamen-
te non sono stati predi-
sposti percorsi pratica-
bili anche da persone au-
tosufficienti. Inoltre gli 
spazi esterni potrebbero 
anche favorire delle atti-
vità, tra cui, ad esempio, 
la possibilità di coltivare 
piccoli orti”.
Infine, ricorda il sinda-
cato dei pensionati “la 
lista di attesa si sta al-
lungando; al momento 
sembra sia intorno alle 35 
persone. Occorre quin-
di già prevedere un am-
pliamento della capien-
za della casa di riposo di 
Fiorina”.

fdl

“A Cailungo 
dovrebbero 
rimanere i 

ricoverati più gravi, 
in collegamento 

con il modulo 
geriatrico 

dell’ospedale”

Accordo di cooperazione tra            
gli ordini dei commercialisti 
sammarinesi e italiani 
Il Presidente dell’Ordine dei commercialisti sammarinesi, Marino Albani, 
incontrerà domani alle 9.30 a Villa Manzoni a Dogana unitamente a tut-
ti i commercialisti sammarinesi, il presidente del Consiglio nazionale Ita-
liano dei dottori Commercialisti ed Esperti contabili Gerardo Longobardi 
assieme a una delegazione dei Commercialisti Italiani. Durante tale in-
contro sarà illustrato ai presenti il contenuto dell’Accordo di Coopera-
zione tra gli Ordini dei Commercialisti dei due Paesi per essere poi sot-
toscritto in forma solenne alla presenza anche delle autorità competen-
ti. L’accordo tratta della possibilità per i componenti dei rispettivi Ordini 
di poter intrattenere rapporti di mutua collaborazione, con piena equi-
parazione tra liberi professionisti italiani e sammarinesi. Particolare im-
portanza è stata data alla formazione continua, alla cooperazione tec-
nica e infine alle pubblicazioni congiunte. L’accordo rinsalda così ulte-
riormente i rapporti di amicizia e di collaborazione che a livello naziona-
le esistono da sempre tra i due Ordini. È un accordo importante per i pro-
fessionisti sammarinesi e per lo stesso sistema poiché da oggi in avanti 
sarà possibile promuovere e far conoscere San Marino in maniera cor-
retta evidenziando il percorso di trasparenza sino a oggi adottato con 
tutte le nuove opportunità a esso connesse. In tarda mattinata i com-
mercialisti di entrambi gli Ordini saranno ricevuti dai Capitani Reggenti.

Elio Pozzi, Fups-Csdl

“La qualità dei servizi non può mutare”
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Società
[[  si[è[svolta[sabato[scoRso[nella[coRnice[del[centRo[commeRciale[atlante[la[pRima[edizione[del[RotaRy[day

Il Rotary Club San Marino fa festa

S i  è  svo l ta  s a b a to 
scorso la prima edi-

zione del Rotary day al 
centro commerciale At-
lante. Il Club ha orga-
nizzato un evento in li-
nea con le indicazio-
ni e suggerimenti che la 
commissione aveva co-
municato a seguito delle 
direttive internazionali, 
essendo i Rotary days a 
carattere mondiale.
Sono stati trasmessi du-
rante tutta la giorna-
ta video e pannelli foto-
grafici, i quali hanno il-
lustrato alcune delle più 
importanti attività svol-
te a San Marino dal club, 
come la realizzazione 
della piscina per il centro 
di educazione Psicomo-
toria (Cep) di Cailungo, 
la riproduzione dell’Oro 
dei Goti (il tesoro di Do-
magnano), la donazione 
di un pulmino al centro 
dei disabili “il colore del 
grano”, la realizzazione 
di un percorso botani-
co con pannelli didatti-
ci tra la prima e la secon-
da torre, ed infine il pro-
getto ed il finanziamento 
di parte del restauro del 
convento di Montegiar-
dino. Oltre a tutte queste 

iniziative sono stati at-
tribuiti anche i seguen-
ti premi: 
-Premio Rotary studen-
ti, assegnato a tutti gli 
allievi sammarinesi del-
le scuole superiori che 
si sono diplomati con il 
massimo dei voti
-Premio Rotary alla pro-
fessionalità, assegnato ai 
cittadini sammarinesi o 
ai residenti che si sono 
distinti nell’ambito delle 
loro professioni onoran-
do la loro attività e dan-
do lustro e prestigio alle 
istituzioni ed all’imma-
gine della Repubblica di 
San Marino
-Premio Rotary “in ri-
cordo di Renata”, asse-
gnato ad uno dei cantan-
ti partecipanti al con-
corso internazionale di 
canto Renata Tebaldi
- P re m i o  “ Pa u l  H a r-
ris Fellow”, un ricono-
scimento che viene as-
segnato ad una persona 
che ha svolto un servizio 
eccezionale, legato an-
che al found raising ro-
tariano volto a sostenere 
i tanti programmi edu-
cativi e umanitari della 
fondazione Rotary:
Anche in questo caso il 
club Rotary San Mari-

no si è distinto conse-
guendo la più prestigiosa 
onorificenza rotariana: 
il 100% PHF e il primato 
come primo club fra tutti 
i distretti italiani ad en-
trare nel “club amici di 
Paul Harris al 100 per-
cento”, raggiungibile so-
lo quando tutti i soci at-
tivi hanno conseguito un 
“P.H. fellow” a seguito 
di una donazione.
Con altri pannelli foto-
grafici è stato poi comu-
nicato l’impegno per i 
progetti realizzati fuo-
ri dai confini della Re-
pubblica di San Marino, 
come ad esempio il so-
stegno dato al proget-
to in Amazzonia di pa-
dre Marcello Bertolus-

so, il quale ha permes-
so di togliere dalla stra-
da tanti ragazzi e ragaz-
ze, concedendo dopo tre 
anni di studi professio-
nali le licenze di mecca-
nico, falegname, cera-
mista e sarto.
Nel pomeriggio, grazie 
alla conduzione del socio 
Carlo Romeo, si sono 
alternati in una sorta di 
talk show per il pubblico 
presente diversi soci del 
Rotary club San Marino, 
i quali hanno testimo-
niato e raccontato la lo-
ro esperienza rotariana e 
la propria visone del club 
service. Si sono succe-
duti sul palco Franco 
Capicchioni, il quale ha 
sottolineato l’attenzio-
ne che il club ha rivolto al 
territorio, Stefano Rag-
gi, socio e prefetto del 
club, che ha evidenziato 
il supporto costante al-
le iniziative dei giovani, 
ed infine anche Caroli-
na Mazza, presidentes-
sa del Rotaract samma-
rinese, la quale ha sotto-
lineato le grandi poten-
zialità educative e sociali 
insite sul Titano. Ha evi-
denziare l’ingresso per la 
prima volta delle donne 
nel Rotary Club San Ma-
rino ci ha pensato Maria 
Selva, sottolineando co-
me questa partecipazio-
ne sarà sicuramente fer-
tile per nuove iniziative e 
progetti.

Ha poi concluso il pre-
sidente Roberto Ban-
dini, ringraziando tutti 
i soci che hanno contri-
buito all’organizzazione 
e che hanno partecipato 
alla giornata, rivolgen-
do infine l’invito ai pre-
senti a consultare il libro 
stampato nel 2010 per la 
festa dei 50 anni del club, 
nel quale è possibile ri-
scontrare gli approfon-
dimenti relativi alle at-
tività realizzate dal club 
negli anni.
Durante tutto il pome-
riggio le famiglie con 
bambini hanno potu-
to godere dell’animazio-
ne a loro dedicata, con 
l’offerta di gadget e zuc-
chero filato, mentre si 
è svolta la raccolta fon-
di per il progetto Polio 
Plus, con la messa a di-
sposizione dei franco-
bolli che erano stati ac-
quistati anni fa in occa-
sione di un service.
Ancora una volta il pay 
off del Rotary, “servire al 
di sopra di ogni interesse 
personale” è stato vissu-
to anche nella Repubbli-
ca di San Marino, e vi-
sto il successo ottenuto 
in termini di confronto 
tra i soci e dialogo con i 
cittadini verranno pro-
posti altri appuntamen-
ti d’incontro su temati-
che attuali, sempre con 
una particolare atten-
zione alla raccolta fondi.

Tante sono state le iniziative 
finanziate nel corso degli anni 

sul territorio sammarinese

Un momento del talk show di sabato scorso all’Atlante

L’animazione offerta per i più piccoli a base di zucchero filato
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Cultura
[[ Fotografia [si[svolgeRà[giovedì[seRa[alle[21[pResso[il[palazzo[sums[la[pResentazione[del[libRo[fotogRafico[dell’aRtista[maRco[vincenzi

G iovedì sera a parti-
re dalle ore 21 si ter-

rà presso il Palazzo Sums 
in Città la presentazio-
ne del libro fotografi-
co di Marco Vincen-
zi, dal titolo “ID. Rimi-
ni (2009-2010)”, edito 
da Danilo Montanari 
Editore.
Il soggetto di queste fo-
tografie è ben descritto 
da R. Solnit, nel suo li-
bro “Storia del cammi-
nare”, dove scrive: “Le 
strade sono lo spazio di 
risulta tra gli edifici (…), 
lo spazio pubblico non 
è che il vuoto tra i luo-
ghi del lavoro, i negozi e 
le abitazioni. Il cammi-
nare è soltanto l’inizio 
dell’essere cittadini, ma 
camminando il cittadino 
conosce la propria cit-
tà e i propri concittadini 
e abita realmente la città 
e non soltanto una pic-
cola porzione privatiz-

zata di essa. Camminare 
per le vie è ciò che con-
nette il leggere una car-
tina stradale con il vivere 
la propria vita, il micro-
cosmo individuale con 
il macrocosmo pubbli-
co; dà un senso al deda-
lo che c’è intorno. (…) Il 
camminare conserva agli 
spazi pubblici la specifi-
cità dell’essere pubblici e 
la loro viabilità”.
Stefania Rössl e Mas-
simo Sordi, nel raccon-
tare il lavoro fotografico 
di Marco Vincenzi hanno 
scritto: “Tra casa e stra-
da si inserisce un terzo 
elemento, una superfi-
cie scoperta che separa 
spazio pubblico e spazio 
privato introducendo-
si come una fascia netta, 
chiara, precisa: la soglia. 
Spesso a separare stra-
da ed edificio è un pic-
colo cortile invalicabile, 
una zona lastricata im-
possibile da abitare, utile 

forse per parcheggiare la 
vettura di proprietà o per 
il ricovero di qualche at-
trezzo, sufficiente appe-
na per lasciar sviluppa-
re qualche elemento ve-
getale in una improba-
bile forma. Le immagi-
ni fotografiche realizza-
te da Marco Vincenzi ci 
consentono di esplorare 
lo spazio di relazione che 
s’instaura tra la strada, 

spazio pubblico per ec-
cellenza, e la casa, il luo-
go in cui si dimora. Uno 
spazio che, passo dopo 
passo, viene scoperto e 
svelato dallo sguardo at-
tento e distaccato del fo-
tografo. Vincenzi cono-
sce bene la città di Rimi-
ni, lo si intuisce dalla ca-
pacità di cogliere detta-
gli anonimi dietro i qua-
li i diversi quartieri del-

la città prendono for-
ma nonché dall’attitu-
dine ossessiva nel cerca-
re di comprendere la di-
mensione sociale dello 
spazio urbano, come in 
un lento ritorno a casa”. 
Oltre a Marco Vincenzi 
e Danilo Montanari in-
terverrà nel corso della 
serata anche la curatri-
ce indipendente Federi-
ca Landi.

L ’università degli stu-
di della Repubblica 

di San Marino presente-
rà le proprie attività e la 
propria offerta formati-
va per il prossimo anno 
accademico 2015/2016 
nell’ambito del salone 
internazionale dell’o-
rientamento che si svol-
gerà presso il Palacon-
gressi di Rimini il prossi-
mo 25 e 26 febbraio.
Domani e giovedì si ter-
ranno una serie di in-
contri finalizzati a valu-
tare i potenziali ambiti 
occupazionali all’estero, 

e una serie di colloqui di 
orientamento suddivi-
si in quattro macro aree: 
scientifica, medico-sa-
nitaria, giuridico-eco-
nomica e umanistico-
artistica.
Due ulteriori aree, quella 
‘seminari’ e quella ‘test’, 
intendono aiutare i gio-
vani in quel difficile per-
corso che porta verso il 
mondo del lavoro. Nella 
prima sezione gli aspet-
ti che verranno eviden-
ziati sono quelli legati al 
colloquio ed alla com-
pilazione di un corretto 
curriculum vitae e di una 

adeguata lettera di pre-
sentazione. 
Nella seconda area in-
vece verrà messo all’at-
tenzione dei ragazzi un 
test con 60 domande che 
aiuteranno ad orientarsi 
sulla scelta universitaria, 
unitamente ad un appo-
sito test sull’imprendi-
torialità e ad una simu-
lazione di test d’ingresso 
all’università, tramite la 
partecipazione ad un ap-
posito laboratorio.
Infine un incontro dal 
titolo “Così mi oriento” 
intende aiutare i giova-
ni in quel percorso di co-
noscenza di se stessi che 
porta verso l’importan-
te scelta finale. Sarà pre-
vista anche un’apposita 
area espositiva.

“Le immagini ci consentono di 
esplorare lo spazio di relazione che 

si instaura tra la strada e la casa”

[[ Educazione [si[teRRà[domani[e[giovedì[al[palacongRessi[di[Rimini[la[pResentazione[dell’offeRta[foRmativa[dell’istituto[sammaRinese

L’università di San Marino presenta il programma 2015-2016
Verranno organizzati una serie di 

incontri e colloqui di orientamento 
finalizzati ad aiutare i ragazzi nella scelta

La locandina della presentazione del libro fotografico

Uno sguardo diverso sulla città di Rimini
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Agenda
Sudoku

Programmi TV della serata

1 Rai Uno
20:00  Tg1 
20:30  Affari tuoi 
21:15  Sfida al cielo - La 

Narcotici 2 
23:25  Porta a Porta 
01:00  Tg1 Notte 
01:30  Che tempo fa 
01:35  Sottovoce 
02:05  Terza pagina 
02:35  20esimo Secolo - 

Testimoni e protagoni-
sti 

03:40  Il poeta e il contadino 

2 Rai Due
20:30  Tg2 
21:00  Lol :-) 
21:10  Una famiglia all’im-

provviso 
23:10  Blue Bloods 
00:00  2Next - Economia e 

Futuro 
01:00  Tg2 
01:15  Hawaii Five-O 
02:00  Meteo 2 
02:05  Appuntamento al cine-

ma 
02:10  La Piovra 9 - Il patto 
03:45  Videocomic - 

Passerella di comici in 
Tv 

03:55  I Fatti Vostri 

3 Rai Tre
20:00  Blob 
20:15  Sconosciuti 
20:35  Un posto al Sole 
21:05  Ballaro’ 
23:50  Il candidato. Zucca 

Presidente 
00:00  Tg3 Linea Notte 
00:10  Tg regione 
01:00  Meteo 3 
01:05  Rai Parlamento 

Telegiornale 
01:15  Rai Cultura: Gap 
01:45  Fuori orario. Cose 

(mai) viste 
02:00  Rai News 
02:40  Next 
03:40  Riflettendo con 
03:45  USA 24h 

4 Rete 4
20:10  CentoVetrine 
20:45  Tempesta d’amore 
21:15  Tra le nuvole 
23:35  Mystic River 
02:20  Modamania 
02:50  Mediashopping 
03:05  Nudo di donna 

5 Canale 5
20:00  Tg5 - Meteo.it 
20:40  Striscia la notizia 
21:10  Lo show dei record 
23:50  Speciale Champions 

League 
00:50  Tg5 Notte - Meteo.it 
01:10  Striscia la notizia 
01:40  Ciak Speciale 
01:45  Uomini e Donne 

6 Italia 1
20:30  C.S.I. Miami 
21:10  The Flash 
22:00  Arrow 

23:00  Almost Human 
23:50  Le Iene 
01:30  Sport Mediaset 
01:55  Studio Aperto - La 

giornata 
02:10  Ciak Speciale 
02:15  Detective Conan 
02:55  Mediashopping 
03:10  Detective Conan 
03:50  La fredda alba del 

commissario Joss 

7 LA7
20:00  Tg La7 
20:35  Otto e mezzo 
21:10  Di martedi’ (live) 
00:00  Tg La7 
00:15  Otto e mezzo 
00:50  Movie flash 
00:55  Coffee Break 
02:00  Hitler e l’occulto 
02:50  L’aria che tira 

8 MTV
20:20  I soliti idioti 
21:10  Il Tunnel 
23:00  Geordie Shore 
23:55  The Valleys 
00:50  I soliti idioti 
01:40  Ridiculousness: Veri 

American Idiots 
02:00  Speciale MTV News 
02:30  Ridiculousness: Veri 

American Idiots 
03:20  Jersey Shore 

21 Rai 4
20:20  Star Trek: Enterprise 
21:10  I mercenari - The 

Expendables 
22:50  Wonderland Flash 
23:00  Dal tramonto all’alba 
00:45  Anica - Appuntamento 

al cinema 
00:50  Orange Is the New 

Black
01:45  Weeds 
02:10  Rai News notte 
02:15  Xena: Principessa 

guerriera 
02:55  Stargate Atlantis 
03:35  Star Trek: Enterprise 

22 Iris
20:05  A-Team 
21:00  Dio perdona... io no! 
23:25  L’assassinio di Jesse 

James per mano del 
codardo Robert Ford 

02:30  Baciamo le mani 

23 Rai 5
20:35  Passepartout 
21:15  Terraferma 
22:55  Scaramouche 

Scaramouche 
23:20  David Letterman Show 
00:10  Ghiaccio bollente som-

mario 
00:15  Ghiaccio bollente - Il 

magazine 
01:10  Rai News notte 
01:15  Intro 
01:20  Joni Mitchell: Painting 

with Word and Music 
02:20  Intro 
02:25  David Bowie - Ziggy 

Stardust 

03:55  On Air Claudio Rocchi 

24 Rai Movie
21:15  La calda notte dell’i-

spettore Tibbs 
23:10  Il gioiellino 
00:55  Rai News notte 
01:00  Anica - Appuntamento 

al cinema 
01:05  Grandi speranze 
03:50  Someone Else 

26 Cielo
20:15  Top 20 Funniest - 1^TV
21:10  Hell’s Kitchen Italia 
23:15  L’amante di Lady 

Chatterley 
00:45  La figlia di Lady 

Chatterley 
02:15  American Pickers - A 

caccia di tesori 
03:45  Most Shocking 

38 Giallo
20:10  Law & Order - I due 

volti della giustizia 
21:05  Fino a prova contraria 

- 1^TV 
22:50  Law & Order - I due 

volti della giustizia 
00:40  Nightmare Next Door 
01:40  Law & Order - I due 

volti della giustizia 

25 Rai Premium
20:10  Un medico in famiglia 
21:10  Notti sul ghiaccio 
00:10  A Gifted Man 
00:55  Rai News notte 
01:00  La Omicidi 
02:40  Attori e divi italiani 
03:35  GranPremium 
03:45  La squadra 

30 La5
20:20  Hart of Dixie 
21:10  Stalking - La storia di 

Casey 
23:05  Uomini e Donne e poi 
00:15  L’Isola dei Famosi 
01:15  Che trucco! 
01:40  Lina’s Hair 
02:00  Una mamma quasi 

perfetta 
02:45  Tempesta d’amore 
03:35  CentoVetrine 

35 Italia 2
20:20  What’s My Destiny 

Dragon Ball 
21:10  Centurion 
23:10  Arti marziali: Oktagon 

presenta: 
00:05  Operation Repo: la 

gang dell’auto 
01:35  Fear Factor USA 
02:25  Mediashopping 
02:40  Mai dire gallery 

31 Real Time
20:10  Cucine da incubo USA 
21:10  Abito da sposa cercasi 

- 1^TV 
22:10  L’abito dei sogni - 1^TV
23:05  Dottore, ho qualcosa 

che non va? - 1^TV 
00:05  Malattie misteriose 
01:05  Malattie imbarazzanti 

COME SI GIOCA A SUDOKU
Le regole sono molto semplici: Alcune 
caselle sono già fissate, le altre vanno 
riempite con numeri dall'1 al 9. La ta-
vola è suddivisa in 9 quadranti di 3x3 
caselle. Su ogni quadrante devono es-
sere messi tutti e 9 i numeri, senza ri-
petizioni. Inoltre, ogni riga orizzontale e 
ogni riga verticale dell'intera tavola 
non deve contenere ripetizioni di nume-
ri.

So
lu

zi
on

e

Oroscopo del giorno

a	 ariete
Se la Luna vi rende romantici e Ve-
nere vi renderà irresistibili, tuttavia 
ricordatevi che il fascino che eserci-
terete oggi potrebbe non essere suf-
ficiente a smuovere la persona che 
amate segretamente. Siete in pena 
e il vostro umore non è dei migliori: 
dovete affronatre a viso aperto una 
situazione, subito. Il tempo naviga 
contro di voi

d		 cancro
Oggi in particolare riuscirai a capire 
le persone al volo. Sarai discreta-
mente soddisfatto di te stesso. La 
notizia che state aspettando non tar-
derà ad arrivare. Ci sono buone spe-
ranze di riuscita in un’affare. Neces-
sità personali o familiari intacche-
ranno il vostro bilancio e vi consiglie-
ranno spese oculate. Mettete, qual-
cosa da parte per le necessità future

g	 bilancia
Avrai a che fare con uomini. decisi, 
avvocati, giudici o poliziotti. Evita 1o 
sport pesante e faticoso. Sarai alla 
ricerca di affetto e comprensione 
che potrai trovare negli amici. Oggi 
potreste chiarire delle cose con 
qualcuno che torna a farsi vivo: ci 
sono buone opportunità di giungere 
a delle conclusioni definitive, alme-
no per voi

j	 capricorno
Oggi avrete tante buone idee per 
cambiare look e immagine: anche in 
fatto di cosmetici sarete chiamate a 
delle scelte fondamentali. In parti-
colare sul profumo sceglietene uno 
che vi dia un aria di mistero e parli 
della vostra personalità. Non abbia-
te paura di avere coraggio nell’af-
frontare una situazione che con il 
tempo potrebbe degenerare

b	 toro
Una persona vi deluderà improvvi-
samente: cercate però di non farne 
una tragedia e , potendo, di sopras-
sedere. Un amore lontano vi fa bat-
tere il cuore. Ma siete proprio sicure 
di essere corrisposte? Cambiamenti 
di umore. Pigrizia. Lavoro a rilento. 
Attento alle bugie. Se devi firmare 
un contratto, sarà meglio non farlo 
prima di due settimane

e	 leone
L’amore oggi richiede responsabili-
tà e giudizio: dovreste essere più at-
tenti alle esigenze degli altri e co-
gliere le sfumature di un sentimento 
che evolve. Il futuro è nelle vostre 
mani. Finalmente qualcosa cambia 
in una situazione che vi sta a cuore : 
sappiate sfruttare la meglio questi 
cambiamenti che si annunciano. 
Buone nuove in amore

h	 scorpione
Potreste essere coinvolti in una 
questione che potrebbe mettervi in 
imbarazzo. Evitate di ficcarvi in 
qualche guaio, ne avete già fin trop-
pi. Mercurio sembra ostacolarvi og-
gi in tutti i modi ma è solo apparenza 
: in serata avrete dei buoni momen-
ti. Evitate di accetate nuove richieste 
di amicizia sui social network

k	 acquario
Non rinviate più una decisione che 
avreste dovuto già prendere. Cosa 
aspettate? Liberatevi da tutto ciò 
che sentite come zavorra e provate a 
spiccare il volo. Spiegatevi con un 
amico. Meglio correre spediti e sen-
za zavorra: oggi iniziate a fare ordi-
ne e pulizia nella vostra vita sce-
gliendo accuratamente amicizie e 
persone con cui relazionarvi

c		 gemelli
Quanta pace oggi potrebbe attraver-
sare il vostro cuore! Solo che dovre-
te risolvere alcuni problemi di rap-
porti con gli altri. Chiarite quanto ri-
tenete opportuno chiarire, ma non 
siate troppo intransigenti con gli al-
tri. Siate disponbili ad ascoltarli e a 
chiarire con loro ogni particolare. 
Marte vi farà sentire nervosi e agita-
ti

f	 vergine
Usate prudenza e buon senso : non 
siete preparati per affrontare deter-
minati argomenti, che non solo non 
vi competono ma che qualcuno cer-
ca di addossarvi. Faresti meglio ad 
evitare le bugie: prudenza nella gui-
da di auto e moto. Se puoi in serata 
passeggia e ripensa alle cose che 
dovrai fare domani

i	 sagittario
Non adagiatevi sugli allori. E’ me-
glio darsi da fare prima che la situa-
zione precipiti. Oggi vi alternerete 
tra inconcludenza e una certa crea-
tività che vi porta ad essere partico-
larmente espansivi. Bene l’amore o 
perlomeno tutto sembra procedere 
tranquillamente. Sarai chiuso e ini-
bito. Non avrai tanta voglia di uscire. 
Riposa

l	 pesci
Avete sbagliato dei calcoli e oggi po-
treste ricevere la conferma: dovete 
imparare a misurare sforzi e oppor-
tunità se volete costruire un futuro 
diverso. Mettete sulla bilancia la vo-
stra impulsività e i suoi effetti e una 
pazienza e tolleranza che potrebbe 
procurarvi certamente più pace e 
serenità
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Agenda

  San Marino
CINEMA CONCORDIA  
BORGO MAGGIORE
JIMMY’S HALL
ore 21.00

  Rimini 
CINETECA
- 

RASSEGNA
-
ore 21 fest.16,30-21

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 1 

CINQUANTA SFUMATURE DI 
GRIGIO
Con Jamie Dornan, Dakota Johnson regia di Sam 
Taylor Johnson - (V.M.14)
ore 16-16,30-17,30-18-18,20-19-20,15-20,30-20,40-
21,30-22,40-22,50-23

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 2 

CINQUANTA SFUMATURE DI 
GRIGIO
Con Jamie Dornan, Dakota Johnson regia di Sam 
Taylor Johnson - (V.M.14)
ore 16-16,30-17,30-18-18,20-19-20,15-20,30-20,40-
21,30-22,40-22,50-23

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 3 

CINQUANTA SFUMATURE DI 
GRIGIO
Con Jamie Dornan, Dakota Johnson regia di Sam 
Taylor Johnson - (V.M.14)
ore 16-16,30-17,30-18-18,20-19-20,15-20,30-20,40-
21,30-22,40-22,50-23

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 4 

JUPITER - IL DESTINO 

DELL’UNIVERSO
Con Mila Kunis, Channing tatum regia di Andy 
Wachowski, Lana Wachowski
ore 17,50-20,15-22,40

CINQUANTA SFUMATURE DI 
GRIGIO
ore 16-16,30-17,30-18-18,20-19-20,15-20,30-20,40-
21,30-22,40-22,50-23

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 5 

JUPITER - IL DESTINO 
DELL’UNIVERSO
Con Mila Kunis, Channing tatum regia di Andy 
Wachowski, Lana Wachowski
ore 17,50-20,15-22,40

MUNE (IL GUARDIANO DELLA 
LUNA)
lun. mart.16

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 6 

NOTTE AL MUSEO 3 (IL 
SEGRETO DEL FARAONE)
Con Ben Stiller, Robin Williams, Owen Wilson 
regia di Shawn Levy
ore 16,30-18,30-20,30

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 7 

SELMA
Con Giovanni Ribisi, Tim Roth regia di Ava 
DuVernay
ore 17,50-20,15

BIRDMAN (O 
L’IMPREVEDIBILE VIRTU’ 
DELL’IGNORANZA)
ore 22,40 

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 8 

LA PIRAMIDE
con Ashley Hinshaw, Denis O’Hare regia di 
Gregory Levasseur
lun. mart,20,40-22,40

POKEMON (DIANCIE E IL 
BOZZOLO DELLA 
DISTRUZIONE)
lun. mart.16,30-18,30

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 9 

TAKEN 3 (L’ORA DELLA 
VERITA’)
Con Liam Neeson, Dylan Bruno regia di Olivier 
Megaton
lun.22,40

SHAUN (VITA DA PECORA - IL 
FILM)
ore 16,30 

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 10 

NOI E LA GIULIA
Con Luca Argentero, Claudio Amendola, Edoardo 
Leo regia di Edoardo Leo
ore 17,50-20,15-22,30

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 11 

IL SETTIMO FIGLIO
Con Julianne Moore, Jeff Bridges regia di Sergey 
Bodrov
ore 16,30-18,30-20,30-22,30

MULTIPLEX LE BEFANE
Sala 12 

MORTDECAI
Con Johnny Depp, Gwyneth Paltrow regia di David 
Koepp
ore 16,40-18,40-20,40-22,40

SETTEBELLO MULTISALA
SALA VERDE 

BIRDMAN (O 
L’IMPREVEDIBILE VIRTU’ 
DELL’IGNORANZA)
con Edward Norton, Naomi Watts, Michael Keaton 
regia di Alejandro Gonzalez Inarritu
ore 21

Cinema

NOI E LA GIULIA
di Edoardo Leo. Con Luca Argentero, Edoardo Leo, 
Claudio Amendola, Anna Foglietta, Stefano Fresi.

Diego è un venditore di auto senza 
più la capacità di costernarsi, Clau-
dio l’ex gestore di una gastronomia 
che ha chiuso i battenti, Fausto un 
piazzista televisivo inseguito dai 
creditori. Li accomuna il sogno di 
cambiare vita e un identico piano B: 
aprire un agriturismo - la versione 
per quarantenni del chiringuito ai 
tropici. I tre uniscono le forze per 
completare l’acquisto dell’immobile 
giusto ma devono subito affrontare 
mille problemi pratici, da un bagno 
intasato ai camorristi locali che esi-
gono il pizzo. Nella loro avventura 
verranno coinvolti anche Sergio, un 
veterocomunista fermo al ‘68, ed 
Elisa, incinta e fuori di testa.
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